## Título:

Dos décadas de avatares en las relaciones bilaterales Argentina-Irán

## Autora:

Isabel Stanganelli

Universidad Nacional de La Plata – Instituto de Relaciones Internacionales

## **Abstract**

A fines de agosto 2003 el gobierno de Irán anunció la suspensión de toda la cooperación económica y comercial con Argentina, debido a la detención del que fuera embajador iraní en Buenos Aires en julio 1994, en momentos en que ocurría el atentado contra la Amia.

Sin embargo este país desde hace varios años limita durante períodos variables sus compras de origen argentino, debido a los conflictos diplomáticos abiertos. Las tensas relaciones bilaterales ya cuentan con graves antecedentes. Por ejemplo entre mayo de 1998 y abril de 2000, Irán canceló sus pedidos de cereales, arroz, aceites y harinas de soja y girasol, carnes y otros productos agroindustriales por un valor de 700 millones de dólares anuales. Esa medida estuvo relacionada con el voto en contra por Argentina en el informe de derechos humanos de Naciones Unidas. Cuando Argentina comenzó a abstenerse en esa votación anual, Irán retomó compras de trigo y otras importaciones. Pero en 2002 Argentina otra vez votó en contra y los iraníes trabaron de nuevo las órdenes de compra.

Argentina también estuvo relacionada con Irán entre 1987 y 1992 a través de acuerdos entre el INVAP (relacionado con la CNEA) y la Organización de Energía Atómica de Irán.

El mercado iraní, además de ser valioso por sí mismo, es parte de un conjunto de naciones del Medio Oriente con culturas similares y que conforma un mercado de 400 millones de personas.

Este y otros motivos hacen imprescindible una revisión de las relaciones entre ambos Estados en las dos últimas décadas y sus consecuencias.

-----